



DISTRICT DE VENDEE DE FOOTBALL

Commission Départementale Football Adapté et Unifié

PROCÈS-VERBAL N°1 – SAISON 2024/2025

Réunion du : 24/09/2024

Membres Présents : REMAUD Adrien, BIRONNEAU Gilles, BOUCLAINVILLE Marie, RICHARD Gwénaëlle, ORION Louis, VIGNERON Claude.

Membres Excusés : ROUVEURE Sophie, GALICHET Mathieu, VINCENDEAU François.

1 – MISE EN PLACE DE LA COMMISSION

Tous les membres de la commission bien que très sollicités, valident leur souhait de continuer en 2024-2025. La commission sera composée des membres présents et de ceux excusés ce jour.

2- ACCUEIL, INCLUSION

Adrien REMAUD rappelle le projet de la commission et présente l'ordre du jour.

Gwénaëlle RICHARD, vice-présidente du comité de direction du district de Vendée, chargée du pôle « développement et animation des pratiques (dans ces pratiques se trouve le football adapté) », dit le grand intérêt et le soutien portés par la nouvelle mandature au projet de football adapté/unifié de notre commission.

Le comité de direction qu'elle représente se dit en accord pour travailler en commun avec le CDSA, à condition que ce soit donnant-donnant : le district possède le savoir et l'encadrement du football ; le CDSA, la connaissance du monde du handicap mental.

Comment travailler ensemble ?

Adrien PRAUD, conseiller technique sport adapté présente sa mission au sein du CDSA. Un échange riche et constructif suit entre lui et les membres de la commission. Adrien REMAUD, conseiller technique au district de Vendée, le remercie pour sa présence à nos côtés, son écoute et son partage, dans l'idée d'accompagner notre projet en direction du développement du football inclusif sur le territoire.

Suite au débat, une proposition de cahier des charges ci-dessous est proposé au CDSA (Adrien PRAUD) : proposition qui sera soumise à validation auprès des présidents des deux comités.

1- Rencontrer les clubs : une section FA (Priorité : Pouzauges bocage FC, Fontenay VF, Les Sables d'Olonne VF).

Objectifs de la rencontre :

- Conseils pédagogiques sur le terrain lors de la séance hebdomadaire
- État des lieux du projet
- Compte rendu à la commission du district (via le support transmis par le district 85)

2- Accompagner les clubs visités sur la constitution du dossier ANS moyennant l'engagement des clubs vers l'affiliation FFSA (en sachant que les clubs de Venansault, l'ESOF, Montaigu et les Herbiers souhaitent également ce service).

3- Soutenir pédagogiquement sur le terrain la commission du district, lors de la mise en place de ses deux actions départementales (mercredi 2 octobre 2024 et 12 mars 2025)

4- Accompagner le district dans le lien avec les établissements, en actualisant la base de données des contacts, et en proposant un état des lieux cartographique permettant d'analyser les opportunités de développement (à l'aide également du retour de l'enquête du district, envoyée aux clubs et aux établissements).

NB: notre objectif est de valider ensemble ce partenariat complémentaire pour nos structures, dans l'intérêt du développement de la pratique inclusive au service des clubs.

3 – PREPARATION DE LA JOURNEE DEPARTEMENTALE DE FOOT ADAPTE AUX ESSARTS 02 10 24

Le tournoi est organisé par le district de Vendée en partenariat avec le club de football des Essarts. Ce dernier, aidé par les membres de la commission présents, animera la journée. Le club des Essarts a souhaité que cette journée soit un grand moment de football adapté/unifié partagé à travers différentes pratiques (ateliers et matchs) entre les jeunes du club et les pratiquants du football adapté.

4 – PLAN D' ACTIONS 2024/2025

Une enquête sera envoyée aux clubs du district de Vendée et aux structures accueillant le handicap mental, pour faire le point sur le Football adapté dans le district.

- adhérer au projet de la ligue « J'aime le foot »* et le faire vivre. (voir*ci-dessous)
- continuer ce que nous faisons déjà (voir PV de juin 2024).
- continuer la formation des éducateurs des clubs pour obtention d'une Attestation Fédérale (proposer un cahier des charges)

***Arnaud VAUCELLE (CTR DAP et Référent régional de la pratique inclusive a) :**

« Notre objectif est de proposer une offre de pratique régulière et de proximité, en faveur de tous les publics, quels qu'ils soient. Un peu comme le dispositif « Foot à l'école », « J'aIME le FOOT » va ainsi nous permettre de faciliter les passerelles entre les établissements spécifiques, souvent demandeurs d'une pratique sportive, et nos clubs. Notre leitmotiv : un établissement / un club / un projet ; pour permettre à une personne en situation de handicap de pouvoir rejoindre un club à moins de 15 minutes de son domicile. C'est aussi l'occasion de contribuer à la modélisation du club de demain, un club ouvert sur son environnement, un club pour tous ».

Le Cycle Para Foot Adapté « **J'aIME le FOOT** », c'est le nom du programme élaboré la saison dernière par la FFF, à destination de jeunes sportifs en situation de handicap, mental et/ou psychique ou porteurs de troubles du spectre de l'autisme, afin de favoriser leur accueil dans ses clubs sur l'ensemble du territoire. Il s'inscrit dans le cadre de la convention nationale de partenariat qui lie la FFF et la Fédération Française du Sport Adapté (FFSA), depuis juillet 2021.

Objectifs :

- Pratiquer le football de manière régulière sur l'ensemble du territoire
- Favoriser les passerelles entre les établissements et les clubs, et accueillir de jeunes sportifs en situation de handicap mental et/ou psychique
- S'entraîner et performer

Pour rappel ce dispositif fédéral national est issu d'une collaboration entre la Fédération Française du Sport Adapté (FFSA) et la FFF. Il vise à proposer des séances de para football adapté aux enfants et adolescents d'IME du territoire national. Dispositif unique et novateur, cette initiative (qui repose sur une collaboration exemplaire entre la FFF, la FFSA, les CDSA, et les établissements médico-sociaux) leur permettra de participer à des séances au sein même de clubs affiliés à la FFF. La co-construction de ce dispositif entre les deux fédérations souligne bien la volonté partagée d'accès à la pratique sportive du plus grand nombre, l'ambition première étant de permettre à tous les publics de trouver un club et des pratiques correspondant à leurs caractéristiques ainsi qu'à leurs attentes.

Objectifs :

- Pratiquer le football de manière régulière sur l'ensemble du territoire
- Favoriser les passerelles entre les établissements et les clubs, et accueillir de jeunes sportifs en situation de handicap mental et/ou psychique
- S'entraîner et performer

Les grands principes :

- Un cycle de 12 séances de football sur les installations du club (terrain ou gymnase) ;
- Un support pédagogique à destination des clubs et des établissements ;
- Des repères sécurisants pour les jeunes ;
- Des conseils pédagogiques pour les éducateurs ;
- Une proposition de convention type ;
- Des possibilités de financement, notamment via l'ANS et ESMSxClubs

5 - QUESTIONS DIVERSES

Problème soulevé par Matthieu Galichet

L'IME d'Aizenay est en pleine restructuration. Les ados de la structure vont rejoindre l'IME de la Roche sur Yon. En retour l'IME d'Aizenay va accueillir un groupe d'enfants et un groupe de pré-ados.

Suggestion de François Vincendeau

Remettre l'IME de la Roche sur yon dans la boucle pour que leurs ados dans le cadre des journées départementales, puissent rencontrer ceux de Fontenay (IME des 3 moulins) : les enfants et pré-ados d' Aizenay rencontrant ceux de Sébastien de Fontenay (IME des 3 moulins).

* les groupes d'Adrien Praud (cdsa) qui sont en multisports et qui pratiquent le football adapté seraient invités à nos journées départementales.

Continuer à rechercher de nouveaux membres pour notre commission.

Prochaine réunion :
le jeudi 28 novembre 2024 à 18h (à valider)

Le secrétaire de la commission
Gilles Bironneau